

1.- EXPERIENCIA VOLUNTARIADO 2007

Ya está en marcha la preparación de la Experiencia de verano 2007. La propuesta de este año es, inicialmente, para Honduras, Paraguay y Bolivia.

Las zonas de trabajo son diversas: Este año está previsto realizar la experiencia, al menos en Honduras, Departamento de Atlántida (Tela y la zona rural de Arizona), en Paraguay, en la zona de Yhu y Lambaré, en Bolivia, en Guayaramerín. En estos lugares trabajan, desde hace muchos años, los Misioneros Claretianos - junto a otros religiosos, laicos y otros grupos sociales- en favor de los más desfavorecidos y comprometidos con la justicia social de estos países.



La propuesta de experiencia en Bolivia es una propuesta muy concreta para especialistas en Educación Especial. Este grupo ya está formado y están realizando las primeras reuniones para preparar las cuestiones técnicas del trabajo que van a realizar en la zona: realizar un diagnóstico inicial de los niños con deficiencias auditivas y con otras discapacidades que haya en la zona y sugerir mecanismos de trabajo con los mismos, realizar unos cursos de formación con los profesores de la zona en temas de necesidades educativas especiales, y ayudar al equipo de profesores a establecer las bases para dar continuidad al trabajo.

Como sabéis, normalmente queremos saber las personas que están interesadas para antes del 31 de diciembre. Como este año hemos sacado la hoja un poco más tarde -aunque la propuesta ya estaba hecha pública en la última reunión de la Junta- dejamos abierta la fecha hasta el 10 de enero. No obstante las delegaciones que tengáis algún dato al respecto, por favor, decidlo cuanto antes. Más información en: http://www.fundacionproclade.org/spip.php?page=statict&id_rubrique=84

2.- MUNDO NEGRO. "LA INDIA EN EL CORAZÓN".

El número de diciembre 06 de la revista "Mundo negro", en su sección "Gente solidaria" ha publicado un artículo titulado "La India en el corazón", sobre Carolina Carín (Cuca). <http://www.combonianos.com/mn/revista/diciembre/gentesolidaria.htm>

Carolina Carín lleva medio año en la India trabajando codo con codo con los misioneros claretianos. Su aterrizaje entre el pueblo indio no es una casualidad.

un poco me doy cuenta que el haber estudiado en el Claret, el haber vivido en grupos juveniles, pascuas, oraciones, campamentos... todas esas vivencias, han sido la base para optar por este camino". Tras sus estudios de Trabajo Social en la Complutense, estuvo dos años en "Puerta Abierta", un centro de acogida para personas sin hogar. "Fue una de las experiencias más bonitas de mi vida, donde aprendí a querer sin importarme el aspecto de la gente, o su olor, donde aprendí a luchar por la gente que no quiere luchar, donde me enseñaron que la vida no es siempre tan bonita como nosotros creemos", asegura Carolina.



La decisión de viajar a la India vendría más tarde. "Después de esos dos años de intensa experiencia y lucha decidí que quería una opción más radical, evangélica: "déjalo todo y ven conmigo". Tras un largo proceso de oraciones, meditaciones y consejos de los que me quieren, decidí aceptar el reto de ir de misionera laica a la India. Muchos me han llamado

"loca" por dejar mi trabajo, familia y amigos y marcharme. Pero para mí no es una locura, sino un signo de amor hacia el que nos necesita, una llamada del corazón, llamada que no puedes rechazar si quieres ser feliz".

Así, en abril aterrizó en Chennai, donde la estaban esperando los misioneros claretianos. Éstos están presentes en la India sobre todo en el campo educativo, en colegios y parroquias, aunque también cuentan con proyectos de reconstrucción, sobre todo en el sur, más afectado por el tsunami.

"Mi primera experiencia de misión ha sido en el norte, en Bengala Occidental, donde me he dedicado sobre todo a enseñar en los colegios y a hacer trabajo pastoral. En las aldeas de Malda y Memari los claretianos trabajan con población excluida, con los santalis, una tribu bastante discriminada en el norte de la India. Una de las cosas que más me sorprendió es que aunque la mayoría de los niños no son católicos, asisten a la Eucaristía o rezan por la paz del mundo. Aquí tanto musulmanes, como hindis, como católicos viven en paz y armonía". Ahora Carolina se dedica a elaborar proyectos, como representante de PROCLADE, ONG de origen claretiano.

A la pregunta de qué le está aportando la India responde sin titubear: "Aquí no hay comodidades, ni tecnología, ni bares, ni discotecas. Pero son lugares llenos de sonrisas, de amor, de ternura, de amabilidad, de humildad, de tesón, de entrega. La gente te demuestra que no importa de dónde eres o de qué color es tu piel. Cuando te miran no ven a una europea blanquita, sino que ven el corazón que hay dentro de ella. Te demuestran que lo que vale es la persona, no lo que tenga o deje de tener".

3.- FERIA DE LAS SOLIDARIDAD EN MADRID.

"Desde el día 14 al 17 de Diciembre tuvo lugar en el madrileño recinto ferial IFEMA la Feria de la Solidaridad, donde gran cantidad de ONG, asociaciones y empresas vinculadas al ámbito de la cooperación de dieron cita. Como no podía ser menos, Fundación PROCLADE también quiso hacerse presente en este acto, y montó su stand. Es posible que no fuese el stand más ambicioso, ni el que tuviera la puesta en escena más espectacular, ni el que estuviera en la zona preferencial, pero todos los voluntarios que participaron en él, desde los que prepararon el material que se tenía que llevar hasta los que lo recogieron, pasando por los que lo montaron y los que lo atendieron durante los cuatro días, se encargaron de que siempre fuese un

punto acogedor lleno de colorido y alegría. Claro que, estando tan cerca el JOMI, era difícil no ser buenos portavoces de la imagen vitalista del Sur.



En fin, es posible que no fuese toda la gente que hubiéramos querido (aunque el esfuerzo de los colegios por implicar a los chavales nos alegró las mañanas), es posible que no se vendiera muchísima artesanía (aunque tampoco nos podemos quejar, que una buena caja si que se hizo), es posible que los organizadores estuvieran más pendientes de la foto de la inauguración que de hacerle propaganda al evento (aunque no se como, pero al final la gente interesada se acaba enterando siempre) y es posible que fuera una

paliza para los voluntarios de la Sede y de Feraz que se comieron todos los turnos (aunque la disponibilidad de todos fue digna de elogio) pero, lo que es seguro es que, una vez más, PROCLADE estuvo a la altura de las grandes ONG's y asociaciones, trabajando desde la modestia pero convencidos de que otro mundo es posible y que queremos alcanzarlo.

Por eso, aprovecho esta oportunidad que se me brinda para comentar la actividad para agradecer a todos los voluntarios y trabajadores de PROCLADE que bien atendiendo el stand, bien ayudando a prepararlo, han hecho posible que la participación de PROCLADE en la Feria de la Solidaridad haya sido un éxito. Y hacer extensible también este agradecimiento a todos los voluntarios de las demás delegaciones, que siempre nos muestran su apoyo y nos enseñan nuevos retos y líneas de actuación.

Por cierto, con un poco de suerte en el próximo Encuentro de Delegaciones tenemos alguna cara nueva, porque más de uno se mostró muy interesado en subirse al carro!" (Yuse)

Cuando ha callado el canto de los ángeles,
Cuando se ha ido la estrella del cielo
Cuando los magos
han regresado a sus tierras
Cuando los pastores
han vuelto a sus rebaños

Entonces comienza el programa de Navidad

Buscar al perdido
Curar al lastimado
Alimentar al hambriento
Liberar al prisionero
Reconstruir naciones
Conseguir la paz
entre los hermanos
Llenar de música el corazón

...En nombre de Fundación Proclade



C/ Conde de Serrallo, 15. 28029 MADRID
Telf.: (+34) 91 314 78 71

